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ORDINE DEL GIORNO: n. 70 del 30/04/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 10.00 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 10.00 10.47     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.00 10.47     

Caputo               Valentina Presente 10.00 10.47     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 10.00 10.47     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.02 10.47     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno tre del mese di Maggio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   

Alle ore 10.00 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dai segretati supplenti Daniela Palilla e Dario 



Davì, predispone  l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano, 

Valentina Caputo e Valentina Chinnici. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

I lavori hanno inizio con delle comunicazioni del Presidente che comincia con il fare il punto della 

situazione dicendo che lo scorso venerdì ci si era lasciati con due proposte: la prima delle quali era quella di 

sentire l’Assessora Prestigiacomo sul tema dell’asilo nido di Brancaccio, alla quale ha inoltrato una mail 

che ha avuto pronto riscontro e nella quale viene rappresentato che gli Uffici competenti hanno messo in 

lavorazione la pratica e appena riceverà riscontro sarà pronta a incontrare la Commissione per poterne 

parlare  così da poterci relazionare su dati concreti. Spera entro la prossima settimana. 

Alle ore 10.02 fa ingresso la Consigliera lo Monaco. 

Per quanto rigurda invece la convocazione dei referenti delle associazioni concessionarie dei Cantieri 

Culturali il Presidente riferisce di avere programmato l’audizione con gli stessi per venerdì p.v. 

Lo stesso Presidente Bertolino prosegue informando i colleghi di avere avuto dei contatti con l’Assessore 

Petralia, di avere messo a punto la bozza del regolamento Impianti Sportivi apportando le modifiche 

convenute e che procede all’inoltro della stessa alla mail della Commissione. 

La Consigliera Caputo chiede se sull’argomento delle palestre scolastiche ci sarà un rappresentante della V 

Commissione. 

Il Presidente risponde affermativamente e dice di essere stato convocato dall’Assessora Marano  alla quale 

aveva sinteticamente illustrato il percorso. Aggiunge altresì di essere a conoscenza del fatto che i Presidi 

sono pronti e manca soltanto la convocazione dell’Assessora. 

Il Presidente chiede se oggi in conferenza capigruppo sarà presente l’assessore alle Attività Produttive. 

Risponde di si la Consigliera Chinnici precisando che l’argomento rigurda gli stalli dell’Amat.  

La Consigliera Lo Monaco chiede se rigurda la vicenda del contenzioso. 

Interviene il Consigliere Mattaliano ribadendo che rigurda gli stalli dell’Amat in particolare la situazione 

legata alla richiesta di suolo pubblico per i dehors per capire come compensare il ristoro di questi stalli che 

l’Amat non utilizzerà più e la Consigliera Chinnici da lettura della lettera dell’Amat datata 31 marzo. 

Si procede quindi alla programmazione dei lavori della settimana e il Presidente si ricollega a quanto detto 

dalla Consigliera Caputo nel corso di qualche seduta precedente circa l’opportunità di esaminare le proposte 

di delibera di cui all’ordine del giorno, per comprendere su quali tra queste esprimere parere e quali invece 

sono effettivamente superate. 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Infatti ce ne sono della precedente consiliatura e quindi va verificato quali tra queste sono da ritenere 

superate e su quali bisogna invece esprimere parere, anche in considerazione dell’avvicendarsi degli 

Assessori. Il Presidente ritiene che sia il caso di fare dei passaggi con gli Uffici di competenza e con gli 

Assessori per avere notizie al rigurdo al fine di concludere il percorso della Commissione esitando tutte le 

proposte per le quali è stato richiesto di espriemere parere. 

Il Consigliere Mattaliano ricorda a proposito la proposta del dottore Miserendino relativa alle cariche 

istituzionali, quella poi degli artisti di strada, l’altra sul verde condiviso e ancora quella sui centri 

commerciali naturali. 

A questo punto il Presidente Bertolino condive sullo schermo l’ordine del giorno del mese di maggio e ne 

da lettura, lettura che viene intervallata da considerazioni, valutazioni e proposte sulla condotta da adottare 

sui vari punti del testo.  

Viene subito preso in considerazione il parere ai sensi dell’art. 5 della L. 84/94 sul “Documento di 

Pianificazione Srategica di sistema (DPSS) dell’AdSP” inserito al punto n. 12 dell’Ordine del giorno e si 

chiede alla segreteria di rinoltrarne copia ai Consiglieri affinchè ognuno lo  possa analizzare con attenzione; 

si procede poi con il punto n. 10 che rigurda il regolamento sull’imposta di soggiorno a proposito del quale 

la Consigliera Lo Monaco suggerisce di accelerare i tempi proposta che trova d’accordo il Presidente che 

aggiunge che contattatterà la dott.ssa Romano per sapere se ci sono stati aggiornamenti in proposito 

soprattutto a livello nazionale. 

Per quanto rigurda il punto n. 4 di cui all’ordine del giorno e cioè il regolamento per la nascita e lo sviluppo 

di centri commerciali naturali, la Consigliera Lo Monaco invita a fare il punto sulla situazione in atto 

esistente a livello nazionale e regionale e a cercare di comprendere poi se a livello comunale la proposta di 

raggruppare tutte le attività economiche in una stessa via era solo un “pro forma”. 

Interviene il consigliere Mattaliano dicendo che sarebbe il caso di capire se l’unico centro commerciale 

naturale che è partito ha prodotto effetti oppure no, e se c’è intenzione da parte dell’Amministrazione di 

volerli mantenere e quindi continuare in tal senso. 

Il Presidente si impegna a redigere una mail da condividere con la Commissione con la quale chiedere 

all’Assessore e Capo area del Suap aggiornamenti in materia possibilmente organizzando un confronto. 

La consigliera Lo Monaco chiede se a livello istituzionale esiste qualche associazione di categoria o se si 

può coinvolgere qualcuno a livello regionale perché la volta in cui se ne è parlato c’è stata troppa vaghezza. 

Il Consigliere Mattaliano conferma aggiungendo che a rigurdo non c’è stato grande interesse e grande 

fermento, per questo la Consigliera Lo Monaco chiede al Presidente Bertolino di mettersi in contatto con il 

Presidente della Commissione Attività Produttive. 

Per quanto attiene invece il n. 6 di cui all’ordine del giorno e cioè il regolamento del verde pubblico e 

privato della città di Palermo il Presidente dice che sarà sua cura attingere informazioni dall’Assessore 



Marino memoria storica e punto di riferimento in materia. A proposito la Consigliera Lo Monaco dice che 

vorrebbe comprendere la differenza tra l’orto urbano così come è inteso in questa delibera e l’orto urbano di 

cui alla delibera sui beni comuni. 

Interviene la Consigliera Caputo ricordando che sull’argomento c’era stato un confronto con un professore 

della facoltà di agraria e la Consigliera Lo Monaco aggiunge anche con la Terza Commissione. Il Presidente 

Bertolino ricorda di un confronto con l’ordine degli agronomi e aggiunge che se si riterrà opportuno si 

andranno  a recuperare le audizioni. 

Il Consigliere Mattaliano fa notare che trattandosi di una delibera datata non ha senso esprimere un parere 

dopo tutti questi anni, forse avrebbe più senso redigere degli emendamenti, osservazione che viene 

condivisa dal Presidente. 

Si passa poi alla lettura del punto n. 8 dell’ordine del giorno che ha ad oggetto il regolamento sull’utilizzo 

delle somme con forme di democrazia partecipata. Il Presidente Bertolino si impegna a confrontarsi a tale 

proposito con l’Assessore Mattina, mentre la Consigliera Chinnici rammenta la polemica che si è sviluppata 

sull’argomento   per via del fatto che nell’anno 2020 molte di queste somme non sono state utilizzate dal 

Comune. 

Si da lettura del punto n. 9 dell’ordine del giorno che rigurda gli indirizzi di mobilità del centro storico di 

Palermo al cui  proposito  il Presidente ritiene necessario verificare la sussistenza della proposta di delibera 

con l’Assessore Catania. 

Il Presidente Bertolino procede poi con un aggiornamento che rigurda il punto n. 13 di cui  all’ordine del 

giorno e comunica di avere inoltrato all’Assessore e al Capo Area , la bozza del regolamento sulle attività 

culturali rinvenuta presso la segreteria della Commissione e di volere programmare una seduta per 

individuare il percorso da realizzare. 

La seduta procede con un intervento del  Consigliere Mattaliano che chiede se c’è stato l’incontro con i 

dirigenti scolastici perché sarebbe opportuno accorciare i tempi per presentare prima possibile  il 

regolamento in conferenza dei capigruppo. 

La consigliera Lo Monaco chiede infine se ci sono aggiornamenti sulla data di inizio delle attività presso 

l’impianto sportivo ristrutturato e riqualificato di Bonagia, proprio perché le attività dovevano cominciare 

nel mese di Maggio. Continua dicendo di non avere informazioni sulle società che avevano fatto richiesta a 

seguito dell’avviso pubblico e siano poi state selezionate e aggiunge  di avere ricevuto una segnalazione dal 

portavoce della Circoscrizione della quale ignora la provenienza e che rigurda la mancanza del documento 

di valutazione dei rischi per la sicurezza motivo per il quale la struttura di fatto non può dare il via alle 

attività. Infatti pare che una società avrebbe dovuto cominciare proprio in data odierna. 

Conclude poi dichiarando che ritiene scorretta la mancanza di tutte queste informazioni, scorretto che la 

Commissione sport sia stata bypassata. 



Il Presidente dopo avere condiviso queste considerazioni, dichiara chiusa la seduta alle ore 10.47. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA: 10.47  

     

       La Segretaria  Supplente                                         Il  Presidente 

             Daniela Palilla                                              Francesco Bertolino 
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